Página: 15



Vengan los votos. El bien y el mal. La decisión de permitir a los partidos tener una voz en los consejos del INE en Chiapas ha generado división. Por un lado, figuras como Felipe de la Mata, Janine Otálora y Reyes Rodríguez Mondragón lo ven como un paso hacia una mayor inclusividad en el proceso electoral. Por el otro, los magistrados Mónica Soto y Felipe Fuentes son conservadores y argumentan que se rompería la tradición jurídica. ¿Se da un paso hacia la descentralización electoral o se abre una puerta a la anarquía organizativa? Inclusión versus orden. La balanza se inclina, pero ¿hacia dónde?

2 • públicos en pos de la candidatura presidencial por Morena, **Marcelo Ebrard** ha tejido una nueva relación política con **Claudia Sheinbaum**. Ha sido tan positiva que el excanciller ya fue integrado al primer equipo de la candidata como coordinador de vinculación con organizaciones de la sociedad civil y mexicanos en el exterior. **Ebrard** y su grupo podrían jugar un papel importante, de llegar **Sheinbaum** a la Presidencia, pues uno de los retos detectados es enfrentar la hostilidad de un posible nuevo gobierno de **Trump**. Unidad y experiencia, la combinación.

Vientos de cambio. Así soplan los aires en la Ciudad de México, con la aprobación del registro de Santiago Taboada, Clara Brugada y Salomón Chertorivski como candidatos a la Jefatura de Gobierno. Tres nombres, tres proyectos, una silla en juego. Con un "todos cumplen con los requisitos", de acuerdo con la consejera Sonia Pérez, reinicia la lucha. Esta tríada representa el mosaico político de la capital: desde la coalición Va X la CDMX, pasando por la de Sigamos Haciendo Historia en la Ciudad de México, hasta Movimiento Ciudadano. Diversidad en papel, pero la pregunta es: ¿diversidad de propuestas? Porque los problemas son muchos.

Ventaja. En el frente PRI, PAN, PRD de la Ciudad de México están convencidos de llevarse, por lo menos, la mitad de las alcaldías en los comicios del 2 de junio. De acuerdo con sus números, hay zonas en las que iniciarán campaña con una ventaja amplia sobre sus contrincantes morenistas, como en Benito Juárez y Miguel Hidalgo. En la última alcaldía, el panista Mauricio Tabe buscará su reelección con una ventaja de hasta 17 puntos sobre el morenista Miguel Torruco, hijo del secretario de Turismo federal. La diferencia ahí es tan amplia que el exalcalde Víctor Hugo Romo mejor prefirió asegurar un lugar en el Congreso local.

Mano negra. Un sindicato afiliado a la Confederación Joven de México, liderado por Luis Alberto Padilla, está metido en problemas de legitimidad. Trabajadores formales de la Productora Agrícola de Cítricos Potosinos advierten tácticas cuestionables para convocar a huelga. No sólo eso. También rechazan la representación sindical, pues aseguran que se oficializó entre suspicacias ante el Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral, que encabeza Alfredo Domínguez Marrufo. Un asunto turbio en el que se esperaría la intervención de la Secretaría del Trabajo, que encabeza Marath Baruch Bolaños. ¿Acaso es sólo un simple espectador?

